
令和５年度第３回旭川方面天塩警察署協議会議事概要

開催日時 令和５年12月５日(火)午後２時０分から午後３時20分までの間

開催場所 天塩警察署 会議室

協 議 会 委 員 会長 宇野治、副会長 関野茂好、大森美香委員

５名(定員６名) 鹿児島雅代委員、佐藤遵委員
出 席 者

警 察 署 員
署長 青木俊英、副署長 佐藤唯博

５名
刑事・生活安全課長 谷村英敏、地域・交通課長 丸一裕史

警務係長（事務局）

１ 天塩警察署協議会会長挨拶

２ 天塩警察署長挨拶

３ 前回協議会の質問事項の回答
⑴ 防犯カメラの有効性について
【委員】

犯罪の予防に効果がある防犯カメラの設置台数は、増えているのかを知りたい。
防犯カメラの増設促進のための方策はあるか。

【警察】
防犯カメラの設置台数は増加傾向にあるが、天塩警察署管内において、管内４町

のうち他と比べて少ない町もあることから、引き続き、役場に働き掛けを実施する
ほか、一般家庭に対する設置普及を推進し、防犯カメラ設置の促進を図る。

⑵ 住宅街を高速走行する車両について
【委員】

遠別町の信号がある交差点で、一つ手前の交差点で左折するいわゆるショートカ
ットする車があり、住宅街を高速で走行し危ないため、何か対策できないか。

【警察】
現地を確認した結果、病院の工事の関係で交通規制がかけられており、対象とな

るショートカットする車両は認められなかったが、今後もパトロールを実施し、生
活道路における高速走行等の危険車両の発見と指導取締りを継続する。
また、遠別町役場に対して、「住民以外通り抜けお断り」等の看板設置を働き掛

けるなどしていきたい。

４ 協議
⑴ 管内の治安概況
⑵ 特殊詐欺の手口～最近流行の手口について～
⑶ 天塩警察署速度取締指針
⑷ ＤＶＤ視聴

「吹雪など視界不良時における交通事故の実態～白 い 闇の危険～」
ホワイトアウト

５ 要望・意見と警察の説明
⑴ 吹雪による通行止めの判断と車両に積載すべき装備について
【委員】

吹雪の際に通行止めをする判断が知りたい。
また、冬期間、悪天候時等に必要な、車両に積んでおくべき物について講話等で

教養してほしい。



【警察】
吹雪による通行止めは、道路管理者と警察が情報共有し、道路の通行が危険であ

ると判断した上で行っている。
北海道の冬において、防寒着、スコップ、飲料水等の車載品は命を守る必需品と

なるため交通安全講話の内容に盛り込むほか、あらゆる媒体を利用して広報活動を
行っていきたい。

⑵ 整備不良車両を目撃した際の対応について
【委員】

各地でタイヤが外れる事故が多発しているが、このような整備不良車両に対して
警察ではどのように取締りをしているのか。
また見かけた際は通報して対応してもらえるものなのか。

【警察】
基本的には、運輸支局で対応することになるが、警察官が発見した際は、職務質

問を実施し、違反車両に対しては、積極的に指導取締りを実施している。
整備不良車両を見かけた際は、遠慮なく通報していただきたい。

⑶ 特殊詐欺の初動対応及び金融機関に対する「立てこもり事案」の訓練について
【委員】

特殊詐欺の手口が増え、高度化していることから、郵便局、信用金庫、銀行等金
融機関の職員だけでの見極めが難しくなっている。最新手口の紹介やあらゆるケー
スの対応訓練をしてほしい。
また、埼玉県の郵便局で立てこもり事案が発生したことから、通常の強盗対応訓

練だけではなく、同種事案に対する訓練もしてほしい。
【警察】

12月も年金支給日にあわせて金融機関での啓発活動を計画しており、金融機関で
の窓口対応訓練についても引き続き継続して実施していきたい。
さらに今後は、強盗訓練の機会に合わせて、立てこもり事案に対する対応要領等

の訓練を実施したい。
⑷ 臨時運転免許返納窓口の開催について
【委員】

以前にお願いしていた、臨時運転免許返納窓口を12月６日に豊富町で開催しても
らえることになったが、住民の反響が大きいので、可能であれば年に２回くらい開
催してもらえないか。

【警察】
年２回の開催については、前向きに検討したい。

７ 次回の開催予定
２月後半から３月上旬に開催を予定

以 上


